

BAB V PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Indonesia terkenal dengan masyarakat multikulturalnya. Beragamnya budaya masyarakat di Indonesia menimbulkan perbedaan antar budaya. Akan sulit untuk memahami suatu budaya jika komunikasinya buruk, namun sebaliknya jika ada cara untuk berkomunikasi maka akan mudah untuk memahaminya. Komunikasi yang mengkaji perbedaan budaya dan proses pemahaman budaya lain adalah komunikasi antar budaya. Komunikasi antarbudaya adalah proses komunikasi antara orang-orang yang berbeda budaya. Secara umum komunikasi budaya mempunyai dampak positif bagi masyarakat. Keterampilan komunikasi membuat proses komunikasi menjadi lebih mudah dan mengurangi kesalahpahaman.

Culture shock merupakan kondisi yang tidak bisa dihindari, namun masih bisa untuk mengurangi dampaknya dan agar dapat melewati kondisi ini dengan cepat. Banyak tindakan yang dapat dilakukan sesuai kepribadian orangnya masing-masing.

Proses adaptasi yang dialami mahasiswa dan mahasiswi Riau berdasarkan wawancara, menunjukkan bahwa keadaan setiap individu berbeda-beda pada setiap tahapannya. Keadaan yang dialami pada akhirnya menimbulkan gegar budaya pada mahasiswa dan mahasiswi. Setiap fase dan hambatan yang dilalui mahasiswa dan mahasiswi yaitu menunjukkan bahwa seluruh mahasiswa dan mahasiswi memutuskan untuk terus mengalami dan menghadapi segala permasalahan yang ada di lingkungannya. Secara umum seluruh mahasiswa dan mahasiswi berhasil beradaptasi dengan lingkungan budaya baru di Yogyakarta.

5.2.Saran

Setelah mempelajari hasil penelitian dan kesimpulan dari analisis pembahasan, maka penulis dapat mengajukan beberapa saran yang diuraikan sebagai berikut.

5.2.1. Saran Praktis

Untuk mahasiswa dan mahasiswi RIAU diupayakan tetap menghadapi setiap kondisi dalam beradaptasi. Selain itu jangan terlalu larut pada fase frustrasi, cobalah untuk mencari kegiatan agar dapat memikirkan Solusi dan bengkit lebih cepat.

5.2.2. Saran Akademis

Untuk peneliti selanjutnya dalam membahas penelitian yang sama, dapat menggunakan referensi yang lebih variatif agar menemukan hasil temuan yang berkembang daripada sebelumnya.

